

EN BREF

SANCTUAIRE DE BANNEUX
Clôture de la saison
de pèlerinage

Le dimanche 14 octobre 2018 de 8h30 à 19h30, le sanctuaire de Banneux célébrera la clôture de la saison de pèlerinage. Au programme: 8h30, messe en français; 9h30, messe en allemand; 10h30, messe internationale; 11h15, messe en français; 15h, bénédiction des malades (internationale); 16h, messe en français avec la participation de la chorale de la Vierge des Pauvres et à 19h, rosaire.

Plus d'informations: tél. 04/360.02.22 - email: sanctuaire@banneux-nd.be ou sur le site www.banneux-nd.be.

MORESNET-CHAPELLE
Célébration de clôture

Le dimanche 21 octobre 2018, le sanctuaire marial de Moresnet-Chapelle (Place Arnold Franck 1) célébrera la clôture de sa saison de pèlerinage. A 10h30, messe du dimanche; à 15h: célébration de la clôture et procession au calvaire avec la participation de la Royale Harmonie de Moresnet.

Plus d'information: tél. 087/78.61.58 - email: pelerinage-moresnet@gmx.net ou sur le site www.moresnet-chapelle.com.

CERCLE DU LAVEU - LIÈGE
Connecté - Déconnecté - Engagé?

Le vendredi 12 octobre à 18h30 au Cercle du Laveu (rue des Wallons 45 à Liège), en lien avec le thème de l'exclusion sociale de la jeunesse, la Commission Diocésaine du Monde Ouvrier (CDMO) tient son Café Citoyen Cardijn en organisant une conférence-débat à partir de vidéos, clips et témoignages. La participation est libre. Possibilité de se restaurer à prix modique sur place.

Infos: d.servais@evechedeliège.be ou en contactant Bruno au 0498/74.34.22.

ABBAYE DE BRIALMONT
En pleine lumière - carnets spirituels

Le samedi 27 octobre à 14h30, Christiane Rancé animera une conférence portant le même titre que son ouvrage "En pleine lumière" à l'abbaye Notre-Dame de Brialmont. P.A.F.: libre. Attention au changement de date: cette conférence était annoncée initialement pour le 13 octobre!

Réservation nécessaire auprès de sœur Colette: tél. 04/388.17.98 brialmont.hotellerie@skynet.be. Plus d'information sur www.brialmont.be.

20 OCTOBRE - JOURNÉE DES ACOLYTES

Une vocation à protéger et susciter

Nombreux en Communauté germanophone, surtout à la campagne, les acolytes sont plus rares dans le reste du diocèse, même s'ils sont souvent un ou plusieurs dans des paroisses. Ils servent, rajeunissent la communauté et vivent une célébration plus intéressante...



L'acolytat, un moyen efficace pour faire participer les enfants à la messe en les rapprochant de l'autel.

Fréquemment dans les villes, le prêtre est seul derrière l'autel pour célébrer l'Eucharistie. Plus de trace de ces garçons en robe rouge et surplis blanc pour actionner une cloche au début de la messe ou lors de l'eucharistie, laver les doigts de l'officiant et lui apporter les burettes de vin et d'eau.

Célébrations plus vivantes et plus jeunes

En Communauté germanophone - plus au sud qu'au nord - il en va autrement. Ainsi à Butgenbach, 21 jeunes de 3^e primaire se préparent aux côtés des 140 acolytes qui officient dans la commune. "Sur les 60 enfants qui entrent en Communion et que je contacte à cette occasion, dit Lothar Klinges, curé de l'UP, 20 en moyenne - avec une large majorité de filles - répondent favorablement à ma demande de préparer l'acolytat."

En septembre et octobre, six réunions d'une heure voient se succéder théorie et pratique. Dès novembre, ces enfants sont actifs et vont le rester en général jusqu'à 15-16 ans. "Après un an de stage, précise l'abbé Klinges, on demande à chaque jeune d'annoncer devant la communauté s'il veut être au service de l'Église." Les célébrations du weekend sont encadrées par huit acolytes, les aînés, les messes de semaine par quatre plus jeunes. Lors d'un enterrement, les enfants quittent l'école le temps de la cérémonie.

Sensibilisation nécessaire

Thomas Sabbadini, un des plus jeunes prêtres du diocèse, a partagé son expérience avec des confrères. Plusieurs paroisses francophones n'ont plus d'acolytes réguliers. "Mais si on ne cherche pas à en avoir, il n'y en aura

plus. Dans mon UP, Magnificat Verviers Sud, on compte cinq ou six jeunes pour les cinq célébrations du week-end" dit-il. "Ils posent des gestes, relève-t-il, aident l'assemblée à prier, fluidifient les déplacements dans le chœur et mettent en valeur divers moments de la messe." A travers l'acolytat, l'enfant prend une place et découvre petit à petit les éléments de l'Eucharistie. Moins sérieux que les adultes souvent âgés de l'assemblée, ils amènent la joie dans la célébration et la découvrent au goutte-à-goutte sans s'y ennuyer car ils posent de nombreux gestes.

✍ Thierry DE GYNS

JOURNÉE DIOCÉSAINE
LE 20 OCTOBRE

Le samedi 20 octobre réunira une soixantaine d'acolytes - chiffre en augmentation chaque année depuis la reprise de cette initiative - et accompagnants au sanctuaire de Banneux. Au menu: énigme policière pour les enfants, pique-nique, ateliers, messe à la chapelle du Message.

But: partager ses idées et projets, aider à la formation, accueillir des vocations d'acolyte.

"Une cellule, qui revit depuis quelques années, aide et soutient les paroisses souhaitant relancer les jeunes et poursuivre ou agrandir ce qui est en place", explique Fabian Delarbre, laïc cérémoniaire à Banneux.

Pour plus de renseignements, contactez Fabienne Boulogne: mail.boulogne.fabienne@belgacom.net, tél. 04/379.14.70 ou Freddy Mwamba, GSM 0496/64.37.45.

Soutenez la Fondation Saint-Lambert!

Communiquer la foi avec compétence et enthousiasme: c'est le défi relevé par la Fondation Saint-Lambert. Aidez le diocèse à mettre sur pied des initiatives prometteuses d'avenir!

Le 17 septembre dernier, Mgr Jean-Pierre Delville a signé la constitution de la Fondation Saint-Lambert. Conçue pour aider l'Église catholique du diocèse de Liège dans ses missions, elle s'inspire de l'action et du martyre du patron du diocèse, saint Lambert, évangéliste à la base d'un patrimoine culturel et religieux exceptionnel. Ces deux caractéristiques de saint Lambert, la diffusion de l'évangile et la valorisation du site de Liège, font de lui un grand communicateur. Or tel est un grand enjeu actuel: transmettre la foi avec enthousiasme et dans un lieu précis. Cela signifie la faire connaître aux jeunes de manière sérieuse et valoriser notre patrimoine religieux, porteur de sens et de beauté. Tel est aussi le but de la fondation Saint-Lambert; c'est la communication de la foi chrétienne,

à travers deux volets: la transmission de la foi, spécialement chez les jeunes, et la mise en valeur du patrimoine religieux et culturel liégeois.

Les premières initiatives prévues sont, d'une part, le soutien à la pastorale des jeunes, de l'autre, le soutien à la restauration des peintures murales de la basilique Saint-Martin à Liège présentant l'institution de la Fête-Dieu. D'autres pistes sont déjà envisagées.

Tout qui versera 100 € deviendra membre du comité de soutien et de la Fondation. Il sera tenu au courant de ses initiatives et pourra formuler des suggestions d'action et d'engagement. Le numéro de compte est actuellement: BE96 2400 8053 9205, Œuvres de l'évêque, 25 rue de l'évêché, 4000 Liège.